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CHI SIAMO



La rappresentanza ci permette di prenderci cura del posto in cui studiamo,
mettendoci a servizio e facendolo diventare sempre più “casa”.
Scoprendo che l’università non è fatta solo di esami e prove da superare, ma anche
e soprattutto, da persone da incontrare.

Il nostro lavoro non nasce da un’ideologia, ma dal desiderio di provare a rispondere
ai bisogni degli altri e di andare oltre alle difficoltà quotidiane.
Il nostro modo di stare in università vuole essere come una finestra aperta sul
mondo, con il desiderio di accogliere ed incontrare volti nuovi, ma soprattutto
senza paura di affrontare nuove sfide.

CHI SIAMOCHI SIAMO
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QUINTO APPELLO PER TUTTI
Dopo un lungo lavoro, pensiamo che rivedere il calendario accademico possa essere una
soluzione per risolvere diversi problemi, tra cui il quinto appello, che sicuramente ci
preme di più! Anticipando l’inizio delle lezioni e ridistribuendo le settimane di vacanza, si
riuscirebbero ad evitare i problemi che sia l'Ateneo che gli studenti hanno dovuto
affrontare con la sessione straordinaria.

REGISTRAZIONI LEZIONI
Per sfruttare al meglio gli anni di didattica a distanza, proponiamo che ciascun professore
metta a disposizione le videolezioni registrate in aula. In questi anni abbiamo fatto un
grande lavoro affinché questo fosse garantito per i corsi dei primi anni, ma il nostro
obiettivo non è totalmente raggiunto: le registrazioni dei corsi risultano strumento
essenziale per l'apprendimento di argomenti complessi. Crediamo fermamente però che
questo strumento non possa sostituirsi alle lezioni in presenza, poiché l'apprendimento
passa attraverso incontri e relazioni di cui non è possibile fare a meno per crescere come
persone. In particolare, per i corsi di studio più numerosi, organizzati in canali paralleli, i
nostri rappresentanti in collegio lavoreranno affinché almeno un professore possa rendere
disponibili le registrazioni delle lezioni.

DATE ESAMI
Chiediamo di garantire la pubblicazione delle date degli esami all’inizio di ciascun
semestre.
Chiediamo di garantire a livello di Ateneo un sufficiente distacco temporale (di almeno
48h) dalla pubblicazione degli esiti del primo appello, alla data del secondo appello
previsto per il medesimo esame.
Chiediamo di garantire la pubblicazione di almeno due temi d’esame degli anni passati
(o nuovi qualora siano cambiate le modalità d’esame), di cui almeno uno con svolgimento.

DIDATTICADIDATTICA
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UNA MANO IN PIÙ
Proponiamo di incentivare le collaborazioni studentesche, aumentandone il compenso,
per affiancare il docente durante esercitazioni o tutoraggi, e per essere maggiormente
seguiti nelle consegne di elaborati, nei lavori di gruppo e nelle tesi.

LIBERI DAL COGNOME
Vogliamo garantire l’uniformità dei corsi paralleli, ovvero ridurre le disparità dovute alle
divisioni per cognome, per favorire il confronto tra i professori, al fine di raggiungere un
programma e una modalità di esame uniformi.
Per coloro che hanno un cognome che li colloca nella zona intermedia delle suddivisioni,
evitare i cambi di canale a metà anno accademico: proponiamo di stabilire delle
suddivisioni a settembre che siano mantenute per l’interezza dei corsi. Chiediamo questo
perché, confrontandoci con gli studenti, è emersa la mancanza di un senso di
appartenenza ad un gruppo di compagni con cui studiare e confrontarsi.

Proponiamo di ritornare al vecchio ordinamento di divisione per cognomi e non per
indirizzo scelto. Riteniamo che la decisione dell'Ateneo sulla divisione in corsi del secondo
semestre del primo anno secondo macroaree di interesse, non abbia ottenuto i risultati
desiderati, ma anzi abbia influito negativamente sul livello di preparazione ed
apprendimento degli studenti. 

CODICE APP DISPONIBILE A TUTTI
Intendiamo migliorare il Portale della Didattica rendendo pubblico il codice, facilitando
l’implementazione di funzionalità e la correzione di eventuali errori da parte del singolo
studente, sulla linea della realizzazione della nuova app PoliTOStudents.
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COSTO SINGOLI INSEGNAMENTI
Nell’ottica di promuovere una maggiore personalizzazione del percorso universitario, e
una maggiore interdisciplinarità proponiamo di rivedere il costo dei singoli insegnamenti,
prendendo in considerazione l’ISEE per il pagamento di questi ultimi.
Più in dettaglio, proponiamo che oltre alla quota fissa gli attuali €16 per CFU da quota
fissa diventino una quota variabile su scale ISEE.
Oltre a questo crediamo possa essere utile chiarire maggiormente sul portale della
didattica la possibilità di aggiungere CFU in sovraccarico, per aiutare gli studenti che
hanno in mente di cambiare ingegneria o che semplicemente hanno interesse ad
aggiungere un insegnamento in più nel loro percorso di studi.

MERITO: PERCHÉ NE VALE LA PENA?
Perché è la prima forma di riconoscimento concreto e tangibile dell'impegno di noi
studenti. Premiare il merito non significa considerare da meno chi non arriva a quei
traguardi, anzi, è uno strumento per incentivare e spronare chi raggiunge certi obiettivi,
provando a spronare anche tuti gli altri. Per questo motivo crediamo sia un punto
fondamentale su sui continuare a lavorare.

BENEFICI ACCADEMICI PER MERITO
Il Politecnico premia il merito accademico tramite una borsa/sconto sulle tasse di €200.
Ma si può fare di più: per questo proponiamo di aggiungere delle agevolazioni per
l’acquisto di materiale universitario (libri, stampe, abbonamenti…)

LICENZE SOFTWARE
Laddove l'insegnamento di un corso si basi sull'utilizzo di software a pagamento,
chiediamo di ampliare le licenze convenzionate valide per l'intero corso di laurea.

TASSE E SERVIZITASSE E SERVIZI
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ASSICURAZIONE SUI FURTI
Ti è mai capitato di subire un furto all’interno del Politecnico? Purtroppo capita spesso
nelle aule studio o a lezione, e per questo proponiamo di introdurre un’assicurazione sui
furti subiti all’interno dell’Ateneo che possa coprire i beni mobili degli studenti utili ad
attività didattiche e di ricerca (tablet, computer…).
L’idea consiste nell’avere la possibilità, nel momento in cui si subisce un furto, di ricevere
un risarcimento presentando un documento che testimoni la precedente possessione del
bene sottratto (scontrino o ricevuta dell’acquisto) insieme alla denuncia di smarrimento
del bene fatta in Questura.

Fratello, non fardello
Per venire incontro alle famiglie che hanno più di un figlio iscritto alla nostra università e
che quindi si ritrovano a pagare più di una retta universitaria, pensiamo possa essere utile
l’introduzione di una piccola agevolazione. Nel caso di una seconda iscrizione
CONTEMPORANEA al nostro Ateneo da parte di uno stesso nucleo familiare, proponiamo
l’applicazione di uno sconto che vada dal 30% al 5% sull’importo della contribuzione del
secondo componente, scalando su base ISEE.

ABBONAMENTO A RIVISTE E QUOTIDIANI DIGITALI
Crediamo che l’informazione sia un tassello fondamentale della crescita e della
formazione personale. Come già in tante Università, chiediamo che anche al PoliTo gli
studenti possano avere gratuitamente accesso alla rassegna stampa, con le principali
testate giornalistiche nazionali e internazionali. Inoltre, riteniamo altrettanto necessario
poter usufruire delle più importanti pubblicazioni scientifiche e non solo: in questi anni
infatti ci siamo resi conto di quanto la componente umanistica sia fondamentale per la
formazione di figure professionali a 360 gradi.

MEDICO DI BASE PER I FUORISEDE
Tramite un accordo tripartito tra Politecnico, Città Metropolitana di Torino e ASL,
proponiamo la creazione di un sistema di assistenza sanitaria accessibile anche ai non
residenti in Piemonte, istituendo un “libretto sanitario degli studenti e delle studentesse
fuorisede della Città Metropolitana di Torino”.
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ORIENTAMENTO IN ENTRATA
Riteniamo sia importante poter aiutare gli studenti che si affacciano per la prima volta al
mondo universitario, proponendo degli incontri nelle scuole tenuti da studenti e
professori del Politecnico, al fine di illustrare al meglio le molte alternative offerte.

Consideriamo utile e necessario pubblicizzare e potenziare l'offerta di orientamento
riguardante le lauree magistrali: abbiamo notato che gli studenti sono poco informati
sulla possibilità di cambiare dipartimento nel passaggio dalla triennale alla magistrale, il
che porta ad escludere a priori molti corsi magistrali erogati da dipartimenti diversi da
quello della triennale frequentata.

OREINTAMENTO IN USCITA
Per quanto riguarda gli sbocchi lavorativi, proponiamo una maggiore attenzione e
implementazione dell'orientamento al lavoro per chi finisce il percorso di studi in
magistrale. 
Suggeriamo pertanto di dare una più dettagliata presentazione dei vari impieghi che uno
studente uscente dal Politecnico potrà occupare, attraverso maggiori incontri con le
aziende in presenza, e non solo online.

RIPROPORRE L’INTRODUZIONE DEL FORUM DI ATENEO (INFO POINT 2.0)
La nostra idea è quella di permettere agli studenti di usufruire di una prima piattaforma
(tipo ‘’forum’’) per chiarire ogni dubbio riguardante le questioni tecniche del Politecnico.
Questo può avvenire tramite il potenziamento del bot della Segreteria, già presente, o
con la creazione di un nuovo forum, pensato per svolgere lo stesso tipo di servizio (Q&A).

Molto spesso cerchiamo domande complicate che non risultano inserite nelle FAQ:
proponiamo di implementare un sistema di FAQ per i singoli corsi e migliorare il sistema
"Trova risposte" esistente con hashtag, aggiornando le domande e aggiungendo quelle
più ricorrenti a cui la segreteria ha dovuto rispondere personalmente.
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UNA SEDIA PER OGNUNO
Le opportunità che emergono dalla socializzazione e dal confronto con i compagni di
corso sono un bene prezioso, che cambia radicalmente la qualità della vita. L’occasione di
poter studiare insieme ai propri amici in università permette di approfondire gli argomenti
studiati, arricchendosi vicendevolmente. Negli ultimi anni in particolare, il Politecnico sta
affrontando una nuova stagione di crescita della comunità studentesca e di apertura
all’internazionalizzazione; per questo motivo il tema degli spazi ha iniziato a giocare un
ruolo davvero fondamentale.

Nel 2017 è stato infatti avviato un nuovo percorso, originale e complesso, che integra
culture e competenze nello sviluppo di un progetto strategico: il Masterplan di Ateneo.
Il Masterplan non presenta soluzioni, ma prefigurazioni alternative di futuri possibili,
costruendo così uno scenario di nuovi spazi politecnici dall’orizzonte temporale flessibile,
orientato allo sviluppo delle loro potenzialità. A noi studenti questo programma non basta,
perché seppur volto a trovare soluzioni innovative a problematiche odierne, non
guarda con realismo alle esigenze degli studenti di oggi. 
Per questo motivo non pretendiamo che le proposte di questa sezione del programma
siano cambiamenti radicali all’interno dell’università, ma riteniamo opportuno soffermarci
innanzitutto su soluzioni a breve termine.

Per fronteggiare la deriva individualista dell’ambiente formativo, che negli ultimi tempi ha
preso sempre più piede, riteniamo necessario che il nostro Ateneo si evolva cercando il più
possibile di divenire un luogo accogliente, che favorisca relazioni e momenti di
condivisione tra gli studenti. “Una sedia per ognuno” vuole essere un proposta seria e
innovativa, che guardi a tutti ma che soprattutto guardi all’oggi.

SPAZISPAZI
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Aprire le biblioteche dipartimentali a tutti gli studenti lasciando il 20% dei posti ai
tesisti per la consultazione; in particolare per questi luoghi di studio provare a
reintrodurre il sistema di prenotazione.

Implementare un sistema di borsa di studio per gli studenti per sorveglianza e
supporto ai bibliotecari delle biblioteche dipartimentali.

Aprire la mensa in orario serale, ovvero dalle 20.30 alle 23, così da garantire nuovi
luoghi di studio serali, almeno in sessione, all’interno dell’Ateneo.

Proponiamo inoltre un lavoro di redistribuzione e ripensamento degli spazi in
Ateneo, così da garantire nuove postazioni studio semplicemente grazie ad un
efficiente utilizzo degli spazi già nostri. In questo senso proponiamo una
redistribuzione degli spazi nelle aule R, possibilmente sostituendo le poltrone con
nuovi tavoli, sia nell’aula studio che nei corridoi.

In vista della chiusura delle aule studio 1 e 2 per ristrutturazione, proponiamo che nel
periodo dei lavori siano disposte due grandi tensostrutture nei cortili della
cittadella, così da rispondere celermente alla mancanza delle 260 postazioni di
studio che erano garantite da quelle aule.

CITTADELLA
Grazie al lavoro dei nostri rappresentanti, è finalmente stato aperto il piano superiore del
bar Mixto per essere utilizzato come luogo di studio in assenza di eventi organizzati. Ma il
nostro lavoro non si ferma qui e le proposte sono ancora tante:
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Si definiscano almeno due aule che indipendentemente dalla turnazione delle pulizie
restino libere e aperte fino alle 19:00. In particolare nella definizione di queste ultime
si consideri almeno un’aula con banchi e sgabelli per le necessità di studio degli
studenti di Design.
Si aggiungano prese ai tavoli disposti all’aperto e nei pianerottoli delle palazzine.
Si aggiungano tavoli cablati e possibilmente dotati di lampade riscaldanti negli
spazi all’aperto e nei pianerottoli, in particolare sotto alla seconda tettoia ad oggi
inutilizzata a causa di una esposizione di apecar.

VALENTINO
Chiediamo l'aggiunta di un punto acqua Smat interno alla struttura; il prolungamento
degli orari di apertura delle sale stampa, in particolare che si possa accedere anche il
lunedì dalle 8 del mattino e che si prolunghi la chiusura fino alle 19; e della creazione di
un’aula microonde.
Infine, nell’ottica del nostro slogan BUILDBACKTOGETER proponiamo la creazione di
workshop riguardanti gli spazi all’interno dell’Ateneo per gli studenti di Pianificazione
Urbanistica, Design e Architettura, così che gli stessi spazi possano rispondere
pienamente alle esigenze degli studenti di oggi.

MIRAFIORI

MORGARI
Proponiamo l'utilizzo dello spazio esterno all’edificio attraverso il posizionamento di
tavoli cablati e dotati di lampade riscaldanti sia per attività di studio sia per i momenti di
pausa dalle lezioni.
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PERCHÉ FACCIAMO LE PROPOSTE DI INTERNAZIONALIZZAZIONE?
Crediamo che dare la possibilità ad ogni studente e ad ogni studentessa di poter fare
esperienza internazionale durante gli anni universitari sia un valore aggiunto non solo dal
punto di vista didattico, ma anche della crescita personale. Potersi confrontare con
culture e realtà diverse dalla propria, permette di aprire lo sguardo al mondo e avere una
visione più ampia di ciò che ci circonda.

MOBILITÀ IN TRIENNALE?
Chiediamo di aumentare l'accesso per gli studenti e le studentesse in triennale
all’erasmus, grazie soprattutto al lavoro svolto tramite Unite!, l’alleanza di 9 università
europee di cui il Politecnico fa parte.

TRIPADVISOR ERASMUS
Facilitare l’accesso alle informazioni di mobilità internazionale dalla pagina personale
sul portale della didattica. Aggiungere una sezione ad hoc che permetta di visualizzare
tutte le destinazioni per il proprio corso di studi, accompagnate dalle recensioni degli
studenti che hanno vissuto l’esperienza erasmus in quei luoghi.

CARO AFFITTI 
Collaboreremo con i nostri rappresentanti in ARDSU per rispondere alle difficoltà
riscontrate dagli studenti stranieri nel trovare una sistemazione a Torino. Proponiamo di
creare un sistema di collocamento, che riceva ed invii informazioni di agenzie e residenze,
in modo da aiutare uno studente straniero nella ricerca della propria abitazione, già nel
periodo precedente l'arrivo a Torino.

ACCOGLIENZA
Accogliere gli studenti incoming attraverso il tour di Torino e il potenziamento del BUDDY
PROGRAM, estendendolo anche agli studenti internazionali.

INTERNAZIONALIZZAZIONEINTERNAZIONALIZZAZIONE
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l'apertura di ulteriori aule studio anche le domeniche nei weekend di sessione.
un aumento delle postazioni di ricarica dei dispositivi elettronici nelle varie aule
studio, in quanto esse risultano insufficienti data la grande affluenza di studenti.
una divisione ben definita tra spazi rumorosi e silenziosi, al fine di garantire una
migliore qualità dello studio.

SALE STUDIO
La sessione è un periodo in cui le aule studio sono particolarmente piene e in cui non
mancano le cose da fare. Per questo proponiamo:

 
BASTA ATTESE: IL PASTO È PRONTO!
La coda in mensa è troppo lunga. Vogliamo proporre una diversificazione delle code
d'asporto e in loco, anche nelle casse: la nostra proposta è quella di diminuire la coda
grazie all'aumento del personale e l'introduzione, in forma sperimentale, di un app che
gestisca la prenotazione di una parte dei posti disponibili (come già viene fatto per i
posti dell'aula studio edisu).

METODI DI PAGAMENTO ALTERNATIVI
Riteniamo che nel 2023 sia inammissibile l'assenza di metodi di pagamento elettronici.
Proponiamo quindi l'introduzione di metodi di pagamento alternativi (Satispay, carte di
credito, etc.). Un'ulteriore innovazione che vogliamo apportare in questo ambito è una
gestione della ricarica della smartcard tramite l'app, così da eliminare le code ai totem.
Proponiamo l'inserimento nell'app di una smartcard virtuale utilizzabile tramite tecnologia
NFC, in sostituzione alla smartcard fisica, dato che non tutti ne sono in possesso.

DIRITTO ALLODIRITTO ALLO
STUDIOSTUDIO
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Vogliamo modificare il costo della mensa aumentando il numero di fasce disponibili
così da rendere più progressiva la fasciazione.
Riscontriamo tutti i giorni, in particolare nella sede della mensa in Corso
Castelfidardo, un grado insufficiente di pulizia. Proponiamo di effettuare maggiori
controlli sulla pulizia.
Infine vorremmo ampliare il menu delle mense così da garantire maggiore varietà e
favorire qualsiasi tipo di dieta alimentare. Per permettere questo cambiamento è
necessario partecipare alla stesura del bando di gara per l'appalto.

MIGLIORIAMO INSIEME LA MENSA!
Nei prossimi mesi si terrà una gara d'appalto per la gestione delle mense: noi studenti
abbiamo la possibilità di proporre dei criteri per aiutare l'EDISU a fare la scelta migliore.

Per poter effettivamente migliorare la qualità, la varietà e soprattutto i costi del
servizio, è necessario che gli studenti contribuiscano alla scrittura del bando di gara.
Noi di Obiettivo Studenti abbiamo già elaborato alcune proposte da portare al tavolo.

BORSE DI STUDIO
Chiediamo che venga attivato un sistema di prestito finanziato dal Politecnico che
acceleri, in tempi utili, l'erogazione della prima rata agli studenti risultati idonei ai servizi
EDISU nell'attesa che EDISU eroghi le borse vere e proprie

Proponiamo che gli studenti fuori sede risultati vincitori, ma che rifiutano l’alloggio in sede
di ripescaggio, non siano declassati a “pendolari” o “in sede”, dato che spesso accade
che gli studenti siano costretti a rifiutare a causa della pubblicazione tardiva dei
risultati dei bandi.

Vogliamo anticipare l’erogazione dei sussidi così da avere ulteriori mezzi per risolvere i
problemi descritti nei punti precedenti.
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RESIDENZE
Domandiamo che vengano rafforzati i controlli in entrata per la sicurezza dei residenti
(come spioncini fuori dalle porte).

Chiediamo di allungare l’orario di visita per gli esterni alle residenze, anticipando
l'ingresso alle 8:00, per dare la possibilità di studiare in spazi condivisi.

Il benessere psicologico deve essere favorito in ogni ambito, ecco perché chiediamo di
migliorare il servizio di aiuto psicologico già attivo nelle residenze EDISU affinché
garantisca alle persone una fruizione oraria maggiore.

Proponiamo l’apertura di nuovi edifici adibiti a residenze universitarie, per estendere a
più studenti la possibilità di beneficiare di queste agevolazioni, utilizzando eventualmente
edifici costruiti per le universiadi.

Riteniamo opportuno un miglioramento dei servizi offerti dalle Residenze Universitarie,
quali la connessione Internet, la foresteria e le cucine, in cui spesso si registrano
disservizi legati alle attrezzature.
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EFFICIENTAMENTO ENERGETICO E CLIMATIZZAZIONE INTELLIGENTE
L’Ateneo ha già attuato diverse azioni di efficientamento energetico, riportate anche
nei panel dei corridoi, ma c’è ancora molta strada da fare.
Oltre a una riqualifica delle aule meno moderne e la sostituzione degli infissi, proponiamo
che venga fatta una regolazione adeguata della temperatura e dei sistemi di
climatizzazione. Bisogna che ci sia un’attenzione da parte di tutti per promuovere la
riduzione dei consumi.
Educare al rispetto dell’ambiente è fondamentale: per questo proponiamo eventi e
iniziative di educazione ambientale, al fine di rendere la popolazione studentesca più
informata e consapevole.

MOBILITÀ SOSTENIBILE
Ognuno è chiamato a fare la propria parte per contribuire all’azione comune di fronte al
problema climatico.
La mobilità ha sicuramente un ruolo importante, e per questo proponiamo che vengano
stipulate convenzioni con le principali società di sharing di biciclette, monopattini e
auto elettriche, offrendo tariffe agevolate per gli studenti.

SOSTENIBILITÀSOSTENIBILITÀ
E AMBIENTEE AMBIENTE
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PUNTI ACQUA E BORRACCE
È necessario aumentare i punti acqua in sede centrale e in cittadella, nonché in tutte le
sedi distaccate. La manutenzione, inoltre, deve essere più efficace.
In linea con la politica di sostenibilità del Politecnico, chiediamo che vengano consegnate
a tutti le borracce brandizzate o che vengano, per lo meno, vendute ad un prezzo
agevolato.

CUSTODIA BICI
Per incentivare l’utilizzo delle bici proponiamo di installare nuove rastrelliere e gabbiotti,
magari con accesso controllato tramite l’utilizzo della smartcard.

RACCOLTA DIFFERENZIATA
Per educare e agire concretamente proponiamo che la raccolta differenziata venga fatta
seriamente, inserendo in tutte le sedi (anche in cittadella) i bidoni necessari.
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SPORTSPORT

CUS: una pagina informativa con tutte le agevolazioni che il Centro Universitario
Sportivo offre a tutti, tra cui CUS Card, Affitto campi, Free Sport e sconti per
l’iscrizione ai corsi.
Mappe: proponiamo di inserire una mappa dove vengano evidenziati i luoghi dedicati
allo sport (calcetti, ping-pong,... ) in tutti i poli.
Rappresentative studentesche: proponiamo di spingere gli studenti a essere
informati e a entrare a far parte delle squadre studentesche dell’Ateneo, per questo
motivo con questa sezione vogliamo che gli studenti rimangano aggiornati sulle
attività, partite, risultati delle rappresentative sportive universitarie.

SPORT x POLITO STUDENT
È già in sviluppo la nuova applicazione (PoliTo Student), proponiamo di aggiungere una
sezione dedicata allo sport, dove ci siano 3 blocchi principali:

RAPPRESENTATIVE STUDENTESCHE
Proponiamo di agevolare gli studenti ad entrare a far parte delle squadre sportive
universitarie, realizzando squadre sia maschili che femminili per tutti gli sport, proponendo
anche più squadre.

OFFERTE CUS
Chiediamo di aumentare la pubblicità e il numero di ore gratuite per l’affitto dei campi.
Il Cus mette a disposizione al CUSCard gratuita a tutti gli studenti del Politecnico di
Torino, che permette l’entrata e diverse ore settimanali gratuite di sport.
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 UNIVERSIADI
Ospitare l’evento delle Universiadi rappresenta una grande opportunità per un rinnovato
clima di vivacità culturale e sociale in tutta la città, offrendo anche una visibilità
internazionale all’Ateneo, senza tenere conto della grande occasione che si concretizza in
termini di finanziamenti strutturali. Da una parte attraverso tali investimenti, verrebbero
costruite nuove residenza per gli atleti ospitati, che in un secondo momento verrebbero
adibite a residenze universitarie EDISU; dall’altra, gli investimenti per l’ampliamento delle
strutture potranno far fare un salto di qualità al CUS in un’ottica di lungo termine.

NUOVI SPAZI
Sul sito web del politecnico di Torino è presente una sezione denominata "Masterplan":
un progetto con l’obiettivo di rendere pubblico il lavoro che si sta compiendo riguardo
l’ampliamento di strutture esistenti nella zona cittadella politecnica; in ognuno dei possibili
scenari rappresentati è stato preso in considerazione la possibilità di costruire spazi
sportivi; promuoviamo questo lavoro con la richiesta che questi spazi siano gestiti in modo
adeguato con apposito gruppo di personale amministrativo sia per l’affitto che per la
manutenzione.
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INCLUSIVITÀ
Tutti devono essere rispettati in quanto essere umani, senza distinzioni o discriminazioni, e
devono avere pari opportunità. È impensabile che qualsiasi tipo di valutazione sia
influenzata da distinzioni di genere, razza o religione. Per quanto l’Ateneo si stia
impegnando a tutelare gli studenti da eventuali discriminazioni, non è ancora
abbastanza.
La nostra volontà è quella di agire concretamente nei confronti di chi, docenti e studenti,
attua tali discriminazioni. Vogliamo promuovere iniziative di informazione e dialogo,
per rendere tutta la comunità più consapevole e attenta verso gli altri.
Solo nel rispetto reciproco, infatti, si può concretamente crescere insieme.

SPECIAL NEEDS
Deve essere garantita a tutti una formazione adeguata e lo sviluppo delle proprie
potenzialità in uno spazio in cui tutti possano vivere.
I servizi di sostegno offerti dall’Ateneo sono certamente necessari, ma ancora insufficienti.
È necessario abbattere le barriere architettoniche ancora presenti, così che anche chi ha
disabilità possa usufruire degli spazi dell’Ateneo. È fondamentale che il corpo docente sia
disponibile a momenti di confronto e che sia disposto a seguire corsi specifici al fine di
conoscere meglio queste tematiche. Inoltre, è necessario che le variazioni sulle regole per
lo svolgimento degli esami siano chiarite all’inizio dei corsi e poi rispettate.

FAVORIRE ALTRE INIZIATIVE DI ASCOLTO
Quello che caratterizza il nostro essere umani è accorgerci dell’altro, dei suoi bisogni, e
andargli incontro.
Le realtà create dagli studenti per fornire aiuto e sostegno alla comunità studentesca
devono essere favorite dall’Ateneo. Proponiamo che vengano adibiti locali idonei per le
attività organizzate a tale scopo e che vengano create borse di collaborazione per
aumentare il corpo studenti impegnato in queste iniziative.

INCLUSIVITÀ EINCLUSIVITÀ E
ASCOLTOASCOLTO
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SPORTELLO E SOSTEGNO PSICOLOGICO
Attualmente i tempi di attesa per lo Spazio di Ascolto, servizio offerto dall’Ateneo, sono di
circa un mese. La salute mentale degli studenti deve essere una priorità e l’università deve
essere spazio di comprensione e aiuto, non motivo di malessere e causa di gesti estremi.
Proponiamo, quindi, di intervenire concretamente per migliorare questa realtà: è
necessario che l’università stanzi fondi per aumentare il personale qualificato, così da
agevolare i contatti con lo sportello e diminuire i tempi di attesa.
Proponiamo inoltre di stipulare convenzioni con studi di professionisti e app di servizi
di ascolto, così che gli studenti possano prendersi seriamente cura della propria salute
mentale anche al di fuori degli spazi dell’università.

INIZIATIVE DI MENTORING
Ricevere risposte chiare quando si hanno dubbi è fondamentale. Esistono servizi di
mentoring da parte dei docenti, ma il confronto con gli altri studenti resta senza dubbio
molto utile.
Proponiamo, quindi, di potenziare il Buddy Program e di coinvolgere, tramite il
riconoscimento di CFU, studenti del terzo anno e magistrali che possano dedicare una
giornata al mese per rispondere alle domande e aiutare chiunque abbia dubbi.

ASSOCIAZIONISMO E TEAM
Poter condividere la propria esperienza e stringere legami è fondamentale per vivere a
pieno la vita universitaria. Le associazioni e i team studenteschi sono realtà privilegiate
per favorire questi incontri, e per questo devono essere valorizzate.
Proponiamo di rendere più visibili tutte le realtà associative presenti in Ateneo, di
dedicare momenti all’incontro con tali associazioni e di rendere i team più accessibili,
dotandoli di spazi e fondi necessari.
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GRAZIEGRAZIE
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